

Semanario Comarcal de F.E.T. de las J.O.N.S.



AMPURDAN

Redacción y Administración:
Delegación de la Vice-Secretaría de FIGUERAS
Educación Popular

Precio del número: 35 cts.

Por las rutas peregrinas

No sólo se forja la Historia Patria, a fuerza de heroicidades y de hechos gloriosos conseguidos al compás de las bayonetas y al tronar del cañón. También juega en ella un importantísimo papel, nuestros valores espirituales y aquellas piedras seculares y venerables de nuestro paisaje familiar que nos hablan amorosamente al espíritu.

Por eso, bajo la invocación del Santo Apóstol, Patrón de España, y al cobijo del milenario templo, faro y guía de la cristiandad, al que antaño acudían en peregrinación constante creyentes de todo el orbe, inicia sus tareas el VII Congreso de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S.

Ciento ochenta camaradas con su Delegada Nacional, camarada Pilar Primo de Rivera, en nueva peregrinación por las distintas rutas de nuestra España, ha acudido en busca de la sombra augusta y fortalecedora de la Catedral del Apóstol hispano, para fortalecerse en la fe y en la vida batalladora e iluminada del Apóstol.

En sus tareas iniciales, Pilar Primo de Rivera declaró, que las mujeres españolas conceden ante todo primacía a los valores espirituales y definió también la Delegada Nacional, que la Jefe -y lo son todas las Consejeras- es como la hermana mayor, que debe cuidar y dar aliento a las que se hallan bajo su protección. Para este año, decía a sus camaradas, la consigna es principalmente visitar los pueblos para que oigan la voz de la Falange femenina, predicando y atendiendo necesidades y luchar sin tregua ni descanso contra la mortalidad infantil.

También el vicesecretario general del Partido, camarada Mora Figueras, habló a las camaradas allí congregadas, reconociendo a las mejores españolas y falangistas, su laboriosidad, modestia y abnegación, que son una prueba más de la realidad y madurez de la Falange. Dedicó además, un sentido recuerdo para nuestros heroicos voluntarios de la División Azul, de la que también en su día formó parte integrante, y habló con el mayor fervor de las mejores páginas escritas en Rusia de gloria de España.

Como consigna única, ha marcado la de seguir a FRANCO con la fe más absoluta y férrea disciplina, pues hoy, en las horas de paz como antaño en las de guerra, tenemos que sentir hacia el Caudillo la máxima sumisión y veneración, deber de católicos y de españoles y no para nuestro orgullo, sino para el orgullo de España.

De miércoles a miércoles La mujer española

Nuevamente se ha reunido la Sección Femenina de Falange para celebrar su VII Consejo Nacional.

En el camino emprendido para levantar el país y hacer de España lo que un día fué, la Falange no ha regateado en sacrificios y siempre ha estado, y continua estando dispuesta a superarlos a todos. En esta grandiosa empresa, no ha faltado el alma y la voluntad de nuestras mujeres, las cuales conscientes de su deber y del inmenso favor que hacen a la Madre Patria, sin titubeos, sin reparar en falsos escrúpulos se han lanzado a la tarea de llevar con su fe y su entusiasmo juvenil el amor de la Falange a todos los hogares y para todos aquellos que sufren y esperan.

La obra realizada hasta hoy por la Sección Femenina es inmensa. Sus actividades son enormes. Nuestra Patria doquier que vayais la encontrareis sembrada de instituciones ejemplares que son nuestro orgullo.

No obstante no está terminada la labor. Hay mucho que hacer aun. Existen problemas que hay que solucionar. Y por esto nuestras mujeres se reúnen nuevamente a fin de abordar todos los temas que haya, imprimiendo con su trabajo un fecundo avance a la gran obra española.

Sociedad Hidro Eléctrica del Ampurdán Figueras

Anuncio

En el sorteo [celebrado por esta Sociedad para determinar las 135 Obligaciones Hipotecarias de la misma, el 6 por ciento, Serie A., Emisión 1.º Abril 1924, amortizable en 31 de Diciembre de 1942, según Escritura de emisión, resultaron favorecidas las que a continuación se expresan:

14-15-28-57-107-119-131-191-224-266
271-274-310-328-330-356-367-409-438
495-510-545-561-624-633-647-678-702
705-712-726-727-755-797-806-837-839
928-936-958-971-1071-1121-1158-1180
1236-1281-1304-1312-1405-1421-1478
1487-1494-1521-1532-1567-1617-1664
1726-1732-1773-1785-1786-1839-1857
1879-1881-1907-1918-1927-1930-1976
2000-2011-2014-2049-2095-2111-2128
2139-2143-2324-2357-2375-2436-2510

2534-2544-2698-2720-2786-2808-2813
2886-2895-2897-2913-2919-2930-2938
2947-2987-3070-3072-3138-3146-3195
3282-3314-3318-3346-3428-3445-3467
3500-3542-3545-3558-3616-3643-3658
3691-3730-3734-3805-3806-3858-3890
3899-3900-3934-3950-3957-3960

Los poseedores de las expresadas Obligaciones podrán hacerlas efectivas por todo su valor nominal mediante presentación de los respectivos Títulos, debidamente facturados, con cupón número 76, vencimiento 1.º de Abril de 1943 y siguientes, en las Oficinas de esta Sociedad, en Figueras calle de Cervantes 44 y 46 pral. a partir del día de la fecha.

Figueras 31 de Diciembre 1942.
Sociedad Hidro Eléctrica del Ampurdán.

El Director-Gerente,
Federico L. Tabar

Suscripción local pro aguinaldo de la División Azul

Suma anterior:	2.680 ptas.
Personal Sociedad Hidro Eléctrica del Ampurdán	69 »
María Raurich	2 »
Miguel Ricarl	2 »
Pedro Barneda	3 »
Juan Rodriguez	1 »
Gil Junqueras	1 »
Pedro Cabanas	1 »
Juan Romans	2 »
José M.ª Jaimez	1 »
Minobis	2 »
Vda. Luis Giralt	2 »
Leonor Teixidor	1 »
Juan Crusi	1 »
Felix Dalfó	1 »
Juan Cristian	2 »
L. J.	3 »
Vda. Nonell	3 »
Pedro, Teixidor	2 »
Pablo Riera	2 »
Comestibles El Sol Viñas	1 »
Tribuleix	3 »
Consuelo Surribas	1 »
Juan Doménech	1 »
María Salleras	1 »
Martín Frigola	1 »
Perfumería Ampurdanesa	2 »
Vda. de J. Bosch	2 »
Sebastián Clos	3 »
Luis Felip	1 »
P. Callís	3 »
Merceria Casals	3 »
Relogería Quintana	3 »
Calzados El Globo	3 »
Lucrecia Martí	3 »
Panadería Carbonell	1 »
J. Gou	1 »
Vda. Cortada	1 »
Viñas (Abonos)	3 »
M. Iglesias	1 »
Coll	2 »
Suma y Sigue	2823 »

Espectáculos

Un caso lamentable

En el Teatro Cine «El Jardín» fué proyectada en la sesión del sábado por la noche, un documental español titulado **Suite Granadina**, en el cual se nos muestra las calles típicas de la ciudad, con sus monumentos artísticos, sus jardines y sus costumbres, etc. etc. adornando el comentarista la proyección, con una delicada poesía de Villaespesa. Hemos dicho fué proyectada, pero no es esta la verdad. Hacia poco rato que había empezado la proyección, cuando un grupo de espectadores de la gradería general al que se unió algún que otro joven que ocupaban los palcos y sin la más mínima noción de urbanidad y respeto y consideración para el resto del público que con singular agrado admiraba el citado documental empezaron a silbar, gritar, dando golpes a los asientos, pateando, etc. etc. Es decir, que se dió el caso de que, en nuestra ciudad y durante la proyección de un documental español, referente a una ciudad española, tuvo que suspen-

derse la proyección de dicho documental, puesto que era imposible oír nada. Esto solo da cuenta de como debía ser el griterío, que quedó acallado al procederse a la proyección de una película de dibujos animados.

Y se da el caso por dos veces desagradable de que, según noticias el domingo por la tarde sucedió lo mismo, suspendiéndose la proyección en la sesión de noche.

En concreto, con que sucediera una sola vez, es bastante para que pongamos el hecho en conocimiento de las Autoridades a fin de que tomen las medidas pertinentes al caso y en segundo lugar, lo hacemos público para que sirva de aviso a los espectadores desaprensivos Nadie puede tolerar, guste o no guste la película, que unos cuantos mal educados, tengan la exclusiva de molestar a los demás espectadores, y mucho menos censurar un documental, y muchísimo menos siendo español. Ningún motivo les obliga asistir al espectáculo, pero tampoco nadie les concede la libertad de hacer lo que les dé la gana.

A buen entendedor...

LOS LIBROS VIEJOS

Nosotros sentimos honda compasión por los viejos infolios, los miñados pergaminos.

Les vemos solitarios [en los empolvados estantes de las amplias bibliotecas, guarecidos en la penumbra del rincón más lejano, eternamente comidos por las reñoleras polillas, desacordes con nuestro ritmo presente.

Allí yacen amarillentos, rojizos los caracteres de sus lomos raidos, sin que nunca una mano piadosa los abra y rastree en sus páginas.

Y nos parece que en las calladas noches entablarán muchos diálogos, quizás quejas por la incuria en que los tiene esta joven generación presente.

Como un lamento se percibe aun la elegía del viejo maestro montañés:
Yo guardo con amor
un libro viejo...

Con amor, la fría ancianidad de las obras olvidadas solo encontró el calor del ya tibio pecho del maestro inolvidable.

Y pensamos que son los libros, viejos amigos, llenos de la experiencia de pasados tiempos, enseñanza del presente, ávidos por transfundirnos gota a gota toda la clara agua de su contenido.

Viejos amigos, semblanzas y etopeyas de vuestros autores, que sois su eternización en la historia porque fuisteis parte de su ingenio, yo siento por vosotros grande compasión, mis buenos camaradas relegados al olvido.

Ya el maestro Benito Jerónimo Feijoo, en su nunca bien ponderado Teatro Crítico, en el séptimo discurso del tomo primero, hablando del «Desagravio de la profesión literaria» les dedica un recuerdo cuando dice: «¿Qué cosa más dulce hay que estar tratando todos los días con los hombres más racionales y sabios que tuvieron los siglos, como se logra con el manejo de los libros?» Parla dulce casi musitando, callada endémosis

en el corazón del hombre de todas las ideas de su contenido.

Yo amo los libros viejos; nuestro cariño raya en respeto; son nuestros ancianos amigos, pálidos por el peso de los siglos.

Proporcionan a veces gratas sorpresas, sano placer las más, cuando tras un título anodino, se encuentra en prosa castiza. Poseemos un ejemplar de una obra no mencionada en las Historias de la Literatura Española consultadas y que, por la sazónada sabrosidad de su prosa, merece su autor don José Boneta, un lugar entre los clásicos de la literatura castellana. Obra llena de ingenio, donosos dichos, giros sabrosos, de un natural estilo sin hinchada afectación. Obra rebosante de fino humorismo, que adivinará fácilmente el lector en conociendo el título: «Gracias de la gracia. Saladas agudezas de los santos. Insinuación en alguna de sus virtudes y ejemplos de la virtud de la eutrapelia» La edición es del siglo XVIII.

Un libro a lo Teresa de Jesús, una justificación del peculiar carácter de la santidad española. Ascética sin sombríos toques, mística humana, rebosante de luz con el paisaje de España.

Y este libro maestro, que nos da a conocer el aspecto festivo, pudiéramos decir, de muchas figuras de la santidad española, apenas si en la actualidad es leído. Surge un problema interesante relacionado con la lectura de los libros: su influencia moral o inmoral en el alma del lector. A este respecto hemos de consignar que, si cierto es que el buen caballero Alonso Quijano llenara su magín de historias y leyendas de andantes caballeros con la lectura de aquella su inexpugnable biblioteca, lo que originó su rara locura, a veces cuerda, que, le llevó a la jamás imaginada aventura de armarse caballero, cierto es también que, sin la tal lectura, jamás realizara su vida de aven-

turas, base de la más cumbre de nuestras novelas.

Cierto, también, que la lectura de los libros de caballería hirió la fina sensibilidad de aquella inquieta andariega, conventual en mesones y caminos, y cierto, también, que la tal lectura despertó, desde sus años más mozos, el ansia de lo grande, el hambre de lo epopéyico. Más por eso Teresa se lanzó varonil a la magna aventura de implantar la primitiva austeridad en la terneza de sus blancos palomarcicos, San José de Avilá, Villanueva de la Jara. Aquella Teresa de Jesús, «amorosa y no pegajosa», de carácter dulce, expansivo, en términos tales que en boca de su biógrafo, Fr. Diego de Yepes, es «ser cierto que nadie la conversase, que no se aficionase y perdiese por ella». Y aun llega a ser más preciso el ilustre Obispo de Tarazona cuando dice de la Santa que: «su natural gracioso amoroso y prudente, la hacía señalada y amable entre todas, llevando tras de sí, con amor y admiración, los ojos de quien la miraba». Teresa de Cepeda, la mística, la andariega, la española, la humana.

El enfriamiento de su fervor dice su biógrafo que fué debido a la lectura de algunos libros profanos a que la inclinó su natural ingenio».

Si, esto es cierto, más reflexionando, su natural vivo y despierto, ¿no comenzó a alborear con la lectura de aquellas historias de famosos caballeros que, por su Dama, la gloria, lo abandonaban todo, profesando en la honrosa Orden de la Caballería andante? Ella, como Alonso Quijano, lucharía por el ideal; el Caballero de la Triste Figura, por su Dulcinea; la Fémica inquieta, por Cristo.

Viejos libros, mis buenos camaradas, los discretos amigos de mi mocedad.

Yo brindo por vosotros la champaña de mis 25 años.

Ria

Noticiario figuerense

El Excmo. Sr. Capitán General en nuestra ciudad.

Ayer por la tarde S. E. el Capitán General interino, señor Fernando Moreno Calderón, llegó en visita de inspección a nuestra ciudad acompañado del Excmo. General señor Latorre y de sus ayudantes los comandantes señores Salmerón y Ortega. En el Hotel donde se hospeda, fué cumplimentado por el Alcalde accidental Sr. Roura. En el día de hoy S. E. ha salido de esta para continuar la inspección de diferentes zonas de nuestra comarca.

Clinica Dental

VILA

Ex-Ayudante y Diplomado de la Escuela de Odontología de Madrid
Rambla Sara Jordá, 32 pral. 2.ª.
Teléfono, 266

Oficio de angeles.

El sábado próximo pasado, a las 10 de la mañana en nuestra Iglesia Parroquial, se celebró una misa de Angeles cantada por el coro de la Capilla Parroquial en sufragio del alma del tierno hijito del Jefe Comarcal del Movimiento y Teniente de Alcalde, Delegado local de Abastecimientos y Transportes camarada Juan Bonaterra. Asistió a tan piadoso acto una gran multitud de amigos y conocidos de las familias Bonaterra y Vayreda, contándose entre ellos la mayoría de los Delegados de Servicios de la Jefatura Comarcal y compañeros de Consistorio.

«Ampurdán» se vió representado por su Director y miembros de la Redacción. Renovamos desde estas columnas el más sentido pésame al camarada Bonaterra y demás familiares.

Gran Bazar de Calzado

El Globo

el mejor surtido

Avenida José Antonio, 14

La fiesta de San Antón.

Como todos los años y siguiendo una tradicional costumbre, el domingo pasado, fiesta de San Antonio Abad, después de la Misa cantada en la parroquia tuvo lugar la bendición de las caballerías.

Baile.

Ayer, martes, se celebró con animada concurrencia un selecto concierto seguido de baile en los salones del Casino Menestral, a cargo de la Orquesta «La Selvatana» de Cassá de la Selva.

Fiestas Mayores.

Hoy han empezado los festejos en el vecino pueblo de Pont de Molins con motivo de celebrar su Fiesta Mayor, y por el mismo motivo empezarán los suyos los vecinos de Espolla, mañana jueves.

Vapor correo.

El vapor Cabo de Buena Esperanza saldrá de Barcelona el día 20 del actual, de Cádiz el 23 y de Lisboa el 24 conduciendo correspondencia para América.

FORASTER Y NAVET

Caamaño, 20 - Tel. 41 - Figueras

Transportes combinados con F.C.

Servicio de puerta a puerta

Seguro-Rápido-Económico

Regreso.

Después de haber sido aprobado para la escala de Mandos del Cuerpo General de Policía ha regresado a esta ciudad, procedente de Madrid el distinguido señor Inspector de dicho Cuerpo, D. Julio Escursell Díez, Secretario de la Jefatura de Fronteras de esta Plaza. Bienvenido

Matanza de reses de cerda.

Para general conocimiento se hace público que el plazo fijado por la Superioridad para verificar la matanza domiciliaria de reses de cerda es hasta el día 10 del próximo mes de Febrero.

Sastrería G O U

Perelada, 28

Figueras

Periodista fallecido.

La semana pasada falleció en Madrid el distinguido periodista y funcionario del Estado, D. Francisco Meana Medina, más conocido con el seudónimo de «Tirso de Medina». El finado era natural de Figueras y contaba 51 años de edad. Descanse en paz el ilustre compatriota.

Fallecimiento.

Víctima de rápida enfermedad ha fallecido en nuestra ciudad a la edad de 39 años la señora Asunción Castelló (e.p.d.), esposa del conocido industrial de esta ciudad, D. Luís Balot. Nuestro más sentido pésame.

— En Valencia donde actualmente residía, ha fallecido la Sra. Dña. Faustina Sanz de Martí, hermana de D. Francisco Sanz, Inspector de Almacenes de la Aduana de Port-Bou, a cuyo distinguido Sr. y familia testimoniamos nuestro más sentido pésame.

VII CONSEJO NACIONAL DE LA SECCION FEMENINA

Discurso de la Delegada Nacional camarada Pilar Primo de Rivera

«El continuo caminar por tierra de España nos ha traído este año a Santiago de Compostela.

Servimos las más grande empresa porqué parte del principio de considerar al hombre como portador de valores eternos; y nos incumbe la misión de llevar a los hombres verdades eternas «en una empresa universal de salvación», como nos dijo José Antonio.

Partiendo de estos principios —añade— quieso hablaros «de como en la afiliada tenéis que ver siempre a la portadora de valores eternos con un alma individual capaz de condenarse o de salvarse. Esto os lo digo porque, debido al crecido número de afiliadas sobre las que hay que actuar, corremos el riesgo de considerarla un poco como masa y de no ver en cada afiliada una persona, sino un instrumento indispensable para alcanzar los fines que nos proponemos. Esto por ser anticatólico, sería también un entendimiento anti-español y anti-falangista de las cosas.

Hay que hacer la Revolución

Partiendo del principio de la dignidad respetable del hombre, llega Pilar Primo de Rivera a la consecuencia de que urgentemente hay que hacer la Revolución. Porqué el hombre, por el solo hecho de serlo, tiene derecho a llevar una vida humana que le permita dignamente con su trabajo mantenerse a si y a sus propios hijos, sin tener que deberle a nadie como favor lo que por derecho le corresponde. Advierte que las cosas, no pueden ir tan deprisa como se quisiera, pero que no debe olvidarse principio tan fundamental para la Falange, por que mientras a esto no se llegue será imposible incorporar a ninguna idea nacional ni universal a toda esta serie de personas que se encuentran desatendidas por la justicia y que incluso carecen de lo que necesitan para el sustento diario.

Respeto al padre y a la madre

Recuerda conceptos de José Antonio, sobre el valor histórico y moral de la presente generación y pide para las anteriores, aunque no entiendan a la actual, el respeto y las consideraciones que manda Dios sostener con el padre y la madre. Claro es —advierte— que en los puestos de mando hay que situar a gente joven, que mida las cosas con un entendimiento falangista. Solo a esta generación nuestra le ha tocado conocer directamente por boca de José Antonio lo que es la Falange, y por tanto, la obligación de transmitir a las siguientes este entendimiento de la vida y de la Historia.

Cita las dos cosas más trascendentales que en el año 1942 ha llevado a cabo la Sección Femenina: La intervención en el Frente de Juventudes en el Congreso Internacional de Juventudes Europeas, de Viena, y la inauguración del Castillo de la Mota, como Escuela Mayor de Mandos. De allí saldrán los mandos de todas las Secciones Femeninas de España los que después sabrán ya decirles a sus afiliadas lo mismo que José Antonio decía:

«La vida no vale la pena si no es para quemarla en el servicio de una empresa grande. Si morimos y nos sepultan en esta tierra madre de España, ya queda en vosotros la semilla, y pronto nuestros huesos se sacudirán de alegría y harán nacer flores sobre nuestras tumbas cuando el paso resuelto de nuestras Falanges, nos traiga el buen anuncio de que otra vez tenemos a Españas.

¡¡Camaradas por Franco!!

¡¡Arriba España!!

Semana Internacional

Durante toda la semana han continuado los fuertes ataques de los soviets, y a pesar de unos ligeros avances efectuados a costa de muchas víctimas, no han logrado perforar ninguna línea de resistencia del Eje.

Nuevamente han volado sobre el cielo de Berlín y Londres los monstruos del aire. El último bombardeo de Londres ocurrió el 2 de Diciembre, y el de Berlín en la noche del 7 al 8 de Septiembre. Por parte de la aviación alemana fueron empleadas unas nuevas bombas incendiarias que tienen también efectos explosivos.

En el frente sirtico, el Mayor Montgomery ha empezado una nueva ofensiva, habiendo intentado en vano cercar las fuerzas de Rommel. Este con una hábil estratagema ha podido trasladar sus fuerzas a una línea de defensas naturales.

Y por fin cabe mencionar las simpáticas palabras pronunciadas por el Embajador de Chile en Madrid, el cual entre otras frases que traslucen el cariño que siente por la Madre Patria, dijo: Sin exageración puede asegurarse que España es el paratso de Europa. Con esta sencilla y bella frase, este buen amigo de nuestra Patria, demuestra lo que podemos y lo que somos. De un país como el nuestro, que después de sufrir una terrible guerra devastadora de tres años, a los tres de paz, cuando aún no estaban cicatrizadas las heridas y con una guerra que azota el mundo, y que pueda decirse que es un paratso, no llena nuestro ser de entera satisfacción. Y esto sin exageración pues exagerando un poco la nota, llegaríamos a decir que "España es un Cielo". Aunque haya algunos que no opinen del mismo modo. Pero lo es.

P.



C. T. S.

Adquisición de terrenos

Recientemente y en el despacho de la Delegación Sindical Provincial de Gerona han sido firmadas las escrituras de compra de los terrenos para edificar el Grupo de viviendas protegidas "Santa María" de la Bisbal así como la de cesión de terrenos con destino a la construcción del Grupo "Mossen Enrique Frigola" de Colomé, habiendo intervenido en la firma de las mismas el camarada Delegado Sindical Provincial Félix Jofré. Las obras de los expresados Grupos en proyecto darán comienzo muy en breve.

Consultorio Médico

El Departamento Técnico de la Obra Sindical "Hogar" ha emitido dictamen favorable al proyecto de instalación de un Consultorio Médico en la Calle Cort Real nº. 7 de Gerona habiéndose aprobado igualmente el crédito presupuestado para su ejecución que asciende a 17462'41 ptas. Dicho Consultorio Médico al igual que la Clínica Sanatorio cuyo proyecto quedará aprobado dentro pocos días y que tendrá una capacidad para 60 camas pertenecerán a la Obra Sindical "18 de Julio" a la que irá encomendada su dirección y patrocinio.

Luis Sanz

Dentista

Rambla Sara Jordá, 15-1.º Figueras

Noticario comarcal

Castelló de Ampurias La fiesta de San Antón

Con el acostumbrado y extraordinario esplendor, los «pagesos» han celebrado su tradicional Fiesta Mayor, celebrándose en la Iglesia Parroquial un Solemne Oficio con la cooperación de la reputada orquesta «Els Montgrins», procediéndose luego a la bendición de las caballerías y terminando los actos religiosos del día con una procesión en honor del Santísimo Sacramento con motivo de ser tercer domingo de mes.

Los actos profanos consistieron en una Audición de sardanas en «cal Antón», un lucido baile en la Sociedad «Aires Nuevos» amenizado por la citada orquesta y concierto en el Café «Canet» y por la noche, baile en la Sociedad citada.

Al día siguiente hubo misa en la Capilla de San Antonio, y los actos recreativos se rigieron por el mismo programa del día anterior, si bien el acostumbrado concierto tuvo lugar en el Café «Turró».

La concurrencia de forasteros fué extraordinaria, principalmente compuesta de gente joven de los pueblos vecinos.

Obras públicas

Las obras de encauzamiento del río Muga en el lugar de su desembocadura alcanzan ya una longitud de quilómetro y medio. Los terraplenes en su parte superior tienen una anchura de cinco metros y su base probablemente llegue a los veinticinco, llegando la anchura del cauce a unos ochenta metros, lo que da una idea de la importancia de la obra.

Carbones minerales especiales para calefacciones, estufas, etc. los hallará V. en los almacenes

ESTEVA Y MEZQUIDA

Concepción, 13 Teléfono, 236
Servicio a domicilio

Hotel Paris - Figueras

Nueva Dirección
Precios módicos
Excelente cocina

Bodas y Banquetes - Tel. 94

La Santa Misión de Riumors

Con gran brillantez y mucha afluencia de fieles, tanto de la localidad como de los pueblos vecinos se está celebrando la Santa Misión en el pueblo de Riumors. El próximo domingo y como final de la misma, se celebrará una solemne Misa de Comunión General y a las 10 de la mañana un Oficio. Por la tarde, tendrá lugar la ceremonia de reponer la Cruz de Término en el mismo sitio donde se encontraba antes de ser destruida por los rojos, y que quedará como recuerdo de la Misión se celebrará igualmente una solemnisísima procesión con el Santísimo por las calles de la población.

"Albert"

Gestoría Administrativa
Asuntos administrativos,
comerciales y sociales
Agente de las Compañías de
Seguros Banco Vitalicio, Hispania
y la Suiza

Seguros de vida, accidentes e incendios

Llors, 1

Figueras

OBRERO: Pide a tu empresario los comprobantes de tu afiliación y pago de cuotas en el Régimen de Subsidio a la Vejez.

Vida Religiosa

Indicador litúrgico

Jueves, 21. Santa Inés, virgen y mártir.

Viernes, 22. Santos Vicente y Anastasio mártires.

Sábado, 23. San Ildefonso. Comemoración de S. Ramón y Santa Emerenciana.

Domingo, 24. Dominica III después de Epifanía. San Timoteo.

Lunes, 25. La conversión de S. Pablo apóstol.

Martes, 26. S. Policarpo ob. y m.

Miércoles, 27. San Juan Crisóstomo, obispo y doctor.

Fiesta de San Sebastián.

Resucitando antigua costumbre que se había interrumpido durante unos años, se repartió pan bendito a los asistentes al Oficio de San Sebastián celebrado en su capilla.

Los vecinos de la calle desean se haga notorio al público que lo sobrante de lo colectado para sufragar los gastos de la Novena se sumará a la cantidad recogida el año anterior para adquirir en su día una imagen — talla — del glorioso Santo

Escuela dominical.

Además de las escuelas nocturna y comercial diarias de obreras que patrocina A. C., funciona la Escuela Dominical para sirvientas los días festivos por la tarde de 4'30 a las 7. Es dirigida por señoras maestras afiliadas a la A. C. Para matriculas; local social.

Santificarás las fiestas.

Esta frase debería estar clavada en las puertas de todas las casas, de todas las fábricas y talleres, en todos los campos y lugares públicos

Santifica las fiestas quien es cristiano y español.

CARMEN AMER

Pedro III, 21

Figueras

Enseñanza de Corte y
Confección "MARTI"

Carpintería Mecánica SEGURANYES

Especialidad en poleas para transmisiones

Despacho: Pep, 29

Taller; Ronda Verdaguier, 15

Teléfono, 35 - Figueras

Crónica deportiva

ser interesante. Agradable fué el partido jugado en el campo local, y en el cual el Figueras logró, no sin ciertas dificultades, vencer al Camallera. Con facilidad se deshizo La Escala del San Pedro y en Rosas se registró un empate a dos tantos con el Albons, después de llevar ventaja los propietarios del terreno por 2 a 0, hasta veinte minutos antes de finalizar el encuentro. Descansaba el Garriguella. Los resultados fueron:

Figueras-Camallera 3-1

La Escalala-San Pedro 4-0

Rosas-Albons 2-2

Clasificación

	J	G	E	P	F	C	P
La Escala.	1	1	0	0	4	0	2
Figueras .	1	1	0	0	3	1	2
Albons .	1	0	1	0	2	2	1
Rosas. .	1	0	1	0	2	2	1
Camallera .	1	0	0	1	1	3	0
San Pedro .	1	0	0	1	0	4	0
Garriguella .	0	0	0	0	0	0	0

Torneo local de Educación y Descanso

En el grupo A. se jugó un solo partido y en el cual el Atlético C.A. perdió su primer encuentro del torneo continuando no obstante en cabeza. En el grupo B. marcha

destacado el P.I.C. al vencer a la C. Cervantes faltando solo un partido para terminar el torneo, seguido a un punto de Ibérica y La Salle Termina pues este grupo el campeonato el próximo domingo correspondiendo jugar el P.I.C. con el Ibérica, partido con honores de final puesto que el vencedor se adjudica el torneo.

PIC-Cultural C 2-0

La Salle-Ibérica 1-1

Casa Fita Atlético 1-0

CLASIFICACION

GRUPO A	J.	G.	E.	P.	F.	C.	P.
Atlético C.A.	5	4	0	1	14	2	8
Estudiantes .	3	2	0	1	12	2	4
Casa Fita .	4	2	0	2	4	4	4
C.Figuerense.	4	0	0	4	1	23	0
GRUPO B.	J.	G.	E.	P.	F.	C.	P.
P.I.C.	5	3	0	2	10	5	6
Ibérica .	5	2	1	2	7	7	5
La Salle .	5	2	1	2	4	8	5
Cultural C.	5	2	0	3	6	6	4

Baloncesto

Gerona - Figueras 48-8

Ha sido eliminado por tanteo el Figueras de la Copa Gerona. Nos parece exagerado el resultado, mucho más vistos ambos equipos en su primer partido. Faltándonos elementos de juicio omitimos extendernos en nuestro comentario.

Clinica Dental
J. Aupí Carbona

Portella, 9

Figueras

Camisería Sombrerería
Novedades Señora

Estevez

Gerona, 1

Figueras

¡¡¡Oiga!!!

aprenda Vd. a conducir
en la escuela de chófers
de Figueras
Montaner, 5

Crónica Deportiva

FUTBOL

Resultados de la Jornada

Manresa	1	Figueras	1
Mataró	0	Gracia	0
Reus	0	Lérida	0
Europa	3	Horta	1
Badalona	0	Sans	2
San Martín	6	Barcelona	2
Español	San Andrés, aplazado para el día 26)		

Jornada de empates esta primera del torneo de clasificación, pues de los cinco partidos puntuables tres terminaron con un reparto de puntos. Sans y Europa fueron los vencedores; el primero en campo ajeno al vencer al Badalona, el cual continua acusando la baja forma demostrada en el campeonato pasado. Figueras, Gracia y Lérida arrancaron un punto en sus respectivos desplazamientos, que no es de despreciar. Claro el resultado del San Martín frente al Barcelona, aunque por no puntuar se puedan sacar consecuencias.

En Manresa

Meritorio el empate logrado por nuestro equipo en el campo del Pujolet, mucho más considerando que por persistir las lesiones en algunos de los titulares no es posible alinear líneas completas y lograr un conjunto necesario para dar el rendimiento deseado. Por falta de delanteros tuvo que alinearse Madern de interior, permutando el puesto en el segundo tiempo con Benedico, el cual pasó después a extremo y Garriga a interior. Jugó este último

por primera vez en el primer equipo, demostrando algunas cualidades aunque le faltan muchos partidos.

Pobre en calidad fué el partido, pero suplida por el entusiasmo que ambos onces pusieron en la lucha que fué la tónica del encuentro. Dominio alterno, faltos de delanteras ambos equipos y los dos con buenas defensivas parece lógico el resultado y el tanteo. Y para mayor similitud los tantos logrados los dos lo fueron por saques de esquina, el primero logrado por el Manresa a los 43 minutos del primer tiempo por mediación de su delantero centro y el del Figueras a los 43 minutos del segundo tiempo al rematar Garriga el saque ejecutado por Benedico.

Fué el Manresa el mismo equipo de hace ocho días en nuestro campo y el Figueras como se deduce del resultado jugó mucho mejor, sin hacer un gran partido. Reforzado el trío defensivo con la presencia de Fabregó, fué lo mejor del equipo, destacándose Pascual. Gris la actuación de la línea media en particular Padilla, aunque pusieron entusiasmo y esto siempre vale algo. Y la delantera, como estaba previsto, poco hizo. Arbitró el Sr. Ferrer Clavell alineándose los equipos como sigue:

Manresa: López, Castells, Rossell, Modol, Cos, Santiveri, Benedico, Saforas, Roca, Pou y Grau.

Figueras: Pascual, Jordá, Fabregó, Milla, Padilla, Benedico, Valls, Morral, Diego, Madern y Garriga.

José M. Geli Sati

Médico-cirujano

**Corazón y pulmones
Medicina General
Rayos X**

Visita de 11 a 1 y de 5 a 7

Cervantes, 2 - 1.º

Puntuación Clasificación

	J	G	E	P	F	C	P
Sans	1	1	0	0	2	0	2
Europa	1	1	0	0	2	0	2
FIGUERAS	1	0	1	0	1	1	1
Gracia	1	0	1	0	0	0	1
Lérida	1	0	1	0	0	0	1
Manresa	1	0	1	0	1	1	1
Mataró	1	0	1	0	0	0	1
Reus	1	0	1	0	0	0	1
Horta	1	0	0	1	1	3	0
Badalona	1	0	0	1	0	2	0
S. Andrés	0	0	0	0	0	0	0
S. Martín	0	0	0	0	0	0	0

Imágenes talla y cartón madera

Metales para iglesias

Ropas talares

Productos Litúrgicos Roura

FIGUERAS

Puntuación Torneo

S. Martín	1	1	0	0	6	2	2
Sans	1	1	0	0	2	0	2
Europa	1	1	0	0	3	1	2
FIGUERAS	1	0	1	0	1	1	1
Gracia	1	0	1	0	0	0	1
Lérida	1	0	1	0	0	0	1
Manresa	1	0	1	0	1	1	1
Mataró	1	0	1	0	0	0	1
Reus	1	0	1	0	0	0	1
Horta	1	0	0	1	1	3	0
Badalona	1	0	0	1	0	2	0
Barcelona	1	0	0	1	2	6	0
Español	0	0	0	0	0	0	0
S. Andrés	0	0	0	0	0	0	0

Torneo Educación y Descanso

Empezó también el pasado domingo este torneo, el cual promete

ROGER RADIO

Única Casa con radio-técnicos especializados.

Construcción y reparación de toda clase de radio-receptores y amplificadores de cine y baile.

Tipos de amplificadores para orquestas.

Colón, 13

Teléfono, 3